
 استمارة مستخلصات رسائل وأطاريح الماجستير والدكتوراه في جامعة البصرة

 طالب كاظمبتول  :اسم الطالبنسانية                            التربية لمعموم الإالكمية : 

 أ.م .د مرتضى فالح عباس  القسم : المغة العربية                                       اسم المشرف:

 : ماجستيرالشيادة لغة                                             التخصص:

 الرسالة أو الاطروحة : 

 منيج التُستري في شرح الألفاظ في كتابو ) بيج الصباغة في شرح نيج البلاغة (        

 الرسالة أو الاطروحة 

ىو منيج التُستري في كيفية شرحو لألفاظ النيج ، وقد تضمنت ىذه الدراسة حياة التُستري ، وآثاره  موضوع الدراسة      
المطبوعة والمخطوطة ، ووصف كتابو ) بيج الصباغة ، وتضمنت الدراسة أيضاً معالجة التستري للألفاظ وشواىده في شرح 

، والترادف ، والمُعرّب، فضلًا عن دراستو لمتغير والأضداد الألفاظ، كذلك دراستو لمعلاقات الدلالية : المشترك المفظي،
 الدلالي : تعميم الدلالة ، وتخصيصيا وانتقاليا.   
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    The theme of the study is the Austere ,s approach in explaining The life of the Tustery in his 
printed and written works ,and also description of his book ( bahj ALSibaga) .The study also 
dealt with The Tusterian treatment of the utterances and the  examples he used in explaining 
them and also his study of the semantic relation : the common utterance, opposites, 
synonymy, parsing , besides the study of the semantic change : the generalization of    
semantic, specification and movement .                                                                                                 

 


